

Ski-Club Arlberg initiiert Gründung eines neuen Vereins Ski.Kultur.Arlberg (SKA): Auf den Spuren eines Wunders in Weiß

Minusgrade und starker Schneefall – bezeichnender hätte das Ambiente am 22. Januar 2008, dem Tag der Gründung einer neuen Arlberger Institution im Zürser Hotel Lorünser, nicht sein können. Die Erforschung des Skilaufs am Arlberg hat sich Ski.Kultur.Arlberg auf die Fahnen geschrieben und wandelt als Träger eines innovativen Forschungsprojektes „Auf den Spuren eines Wunders in Weiß“.

Passend ist das vom altehrwürdigen Ski-Club Arlberg initiierte Projekt schon allein deshalb, da die Geschichte des alpinen Skilaufs erstmals ganzheitlich dort aufgearbeitet wird, wo seine Wiege steht: am Arlberg.

Das Projekt setzt den alpinen Skilauf nicht nur mit Abfahrtsrennen, Slalom und Co. gleich, sondern geht mit der Integration aller Aspekte, die für die Entwicklung des Skisports wie des Skitourismus bedeutsam waren und sind, einen großen Schritt weiter. Die Geschichte des Alpinski laufs ist auch eine Geschichte der Skilauftechnik, des Verkehrs und des Berberbergungswesens. Und sie ist nicht zuletzt vor allem eine Geschichte der Leute, die dieses bedeutende Kapitel der Kulturgeschichte aufgeschlagen und engagiert vorangetrieben haben.

Vom Ende des 19. Jahrhunderts bis in die Gegenwart hinein werden wesentliche Entwicklungen auf ihre vielfältigen Verflechtungen und Wechselbeziehungen hin untersucht. Auch das Material, auf das sich die Untersuchungen stützt, ist vielschichtig: Diverse Printmedien, Film- und Bilddokumente sowie bildgestützte Zeitzeugen-Interviews werden analysiert. Über das Wissenschaftliche hinaus hat sich SKA das Ziel gesetzt, die Forschungsergebnisse in Form diverser Produkte wie mehrerer Publikationen, einer TV-Spieldokumentation sowie eines Ski-Museums und Archivs zu vermarkten.

Der junge Verein freut sich über jede Art der Unterstützung der SCA-Mitglieder. Kramen Sie Ihre Urlaubserinnerungen, Fotoalben und alten Filme hervor, denn jeder noch so kleine Schnipsel und jede noch so flüchtige Erinnerung ist ein wertvolles Puzzle-Teil des großen Ganzen „Geschichte des Skilaufs am Arlberg“!

Infos: www.skikulturarlberg.at Kontakt: info@skikulturarlberg.at

Berichte der Ortsstellen

